
Ata da continuidade da sessão do Conselho de Planejamento e Administração Universidade 1 
Federal do Paraná do dia 27 de maio de 2009, realizada em 24 de junho de 2009. 2 
Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho 5 
em continuidade a sessão iniciada em 27 de maio do corrente. Presentes o Vice-Reitor, Professor 6 
Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares Adriano Camargo Gomes, Sidon 7 
Keinert Júnior, Augusto Brandini Neto, Chisato Oka Fiori, Tibiriçá Krüger Moreira, Diogo 8 
Ormianin, Ettiène Cordeiro Guérios, Luiz Cláudio Fernandes, Ligia Eliana Setenareski, Luciane 9 
Bittencourt Carias de Oliveira, Maria Emilia Daudt von der Heyde, Maria Tarcisa Silva Bega, 10 
Marinez da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés Prates Silveira, Roberto Tadeu Raittz, 11 
Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva, Sílvia Helena Soares Schwab, Thiago Vinicius de 12 
Almeida da Silva, Valdo José Cavallet, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Vicente Pacheco. 13 
Presente também os Conselheiros Suplentes Norma da Luz Ferrarini e Leonor Demário. 14 
Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto Rocha Krüger, a Pró-15 
Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Planejamento, 16 
Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini e a Pró-Reitora de 17 
Gestão de Pessoas, a Senhora Laryssa Martins Born. Justificaram suas ausências os Conselheiros 18 
Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Carla Galvão Spinillo, e Roberto Ratzke. Verificado o 19 
quorum, o Presidente declarou reaberta a sessão suspensa em 18.06.09 para seqüência da análise 20 
da proposta de resolução que regulamenta o uso de veículos da frota oficial da UFPR e demais 21 
processos que permaneceram pendentes na pauta da sessão anterior. Nos informes o Presidente 22 
realizou considerações sobre o relatório final dos avaliadores do INEP que estiveram na UFPR 23 
procedendo avaliação da Instituição para o seu recredenciamento junto ao MEC. Em síntese o 24 
Presidente considerou positivo os resultados da referida avaliação, onde em uma escala de um a 25 
cinco, a UFPR recebeu nota quatro. Observou também que dentro da avaliação obtida temos um 26 
espaço para crescimento através da melhoria no desempenho de determinados índices. O 27 
Presidente também aproveitou para agradecer a ação conjunta da Universidade na recepção e 28 
disposição de dados solicitados pelos técnicos do INEP, em especial aos senhores diretores de 29 
setor. Também registrou agradecimentos a equipe das pró-reitorias, em particular da PROPLAN 30 
e da PROGRAD que acompanharam os avaliadores. Sobre o relatório de avaliação do INEP o 31 
Conselheiro Valdo José Cavallet informou que o tema mereceria uma reflexão mais aprofundada 32 
inclusive envolvendo estudos comparativos entre os itens constantes do relatório do INEP e os 33 
dados do Plano de Desenvolvimento Institucional da UFPR – 2007-2011. O Presidente 34 
considerou a idéia oportuna, registrando-a no sentido de convocar reunião temática para 35 
apresentação do tema aos Conselhos Superiores já no próximo semestre. Ainda em informes, a 36 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega solicitou a inclusão em pauta do processo nº 37 
083936/2009-36, referente ao Plano de Aplicação 2009, envolvendo o contingenciamento de 38 
valores do orçamento de 2009 relativos ao Setor Litoral, ao Sistema de Bibliotecas e Ações de 39 
Informática da Pró-Reitoria de Administração. Inclusão aceita. O Conselheiro Mauro Lacerda 40 
Santos Filho solicitou a inclusão em pauta do Processo nº 072155/2009-16, referente a proposta 41 
do Centro de Estudos do Mar para o reconhecimento do CEM como campus avançado da UFPR. 42 
Inclusão aceita. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 43 

061212/2009-31 – Proposta de resolução que regulamenta o uso de veículos da frota oficial 44 
e estabelece normas gerais sobre as atividades de transporte de usuários na UFPR. A 45 
discussão do tema foi retomada a partir do art. 10 da proposta e seguindo a sistemática adotada, o 46 



Conselho retornou a análise da minuta artigo por artigo, com a discussão e deliberação dos 47 
destaques apontados pelos conselheiros. Durante o debate o Reitor e o Vice-Reitor justificaram a 48 
necessidade de se ausentar momentaneamente da sessão para participação de atividade pré-49 
agendada junto a unidade de Transplante de Medula Óssea do Hospital de Clínicas. Diante do 50 
fato, a presidência dos trabalhos foi assumida pelo Conselheiro Moisés Prates Silveira, na 51 
condição de decano do Conselho (§ 1º do art. 6º do Regimento do COPLAD). Findos os debates, 52 
o Conselho concluiu a análise da proposta de resolução, a qual foi aprovada por unanimidade de 53 
votos. Consignado o registro da importância da regulamentação ora aprovada, inclusive como 54 
forma de respaldo das atividades que envolviam o uso de veículos da frota oficial da UFPR. 02) 55 

Processo nº 083936/2009-36 – Plano de aplicação 2009, encaminhado pela Pró-Reitoria de 56 
Planejamento, Orçamento e Finanças, referente ao Setor Litoral, SIBI e PRA . Processo 57 
relatado pela Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega que lavrou o seguinte parecer: “Diante do 58 
atendimento das recomendações solicitadas, somos de parecer FAVORÁVEL a aprovação dos 59 
orçamentos para Expansão do Litoral, bolsas SIBI e Ações de Informáticas, previstos no 60 
Orçamento 2009. Recomendamos que os detalhamentos aqui aprovados, bem como os referentes 61 
ao processo 23075.079911/2009-38 (Plano de Aplicação para 2009 da Pró-Reitoria de Assuntos 62 
Estudantis -PRAE), sejam incorporados ao documento do Orçamento 2009 divulgado no sítio 63 
eletrônico da PROPLAN”. Em discussão e votação, o parecer foi aprovador por unanimidade. 64 
Antes do próximo ponto de pauta, a Conselheira Silvia Helena Soares Schwab registrou que, 65 
quando apresentou seu parecer de aprovação do programa de bolsas acadêmicas para 2009, 66 
contingenciou as bolsas ligadas ao Programa Bolsa Instrutor à existência de uma discussão mais 67 
aprofundada sobre a ampliação do programa no sentido de contemplar a necessidade de outras 68 
áreas. 03) Processo nº 072155/2009-16 – Proposta do Centro de Estudos do Mar – CEM – 69 
para o reconhecimento do CEM como Campus avançado da UFPR. Processo relatado pelo 70 
Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, que exarou o seguinte parecer: “Com o arrazoado já 71 
descrito nos parágrafos anteriores e tendo em vista o interesse do próprio setor correlato 72 
apresentar interesse no requerido pelo Centro de Estudos do Mar, este conselheiro exara o 73 
seguinte parecer: - reconhecer em caráter oficial o Centro de Estudos do Mar como campus 74 
avançado da Universidade Federal do Paraná, principalmente para viabilizar a participação do 75 
mesmo em editais das agências de fomento direcionadas para tais unidades; - Mantê-lo 76 
provisoriamente como órgão suplementar do Setor de Ciências da Terra, consoante o 77 
apregoado no regulamento (Regimento Geral) vigente nesta universidade, conquanto estudos 78 
possam ser feitos pela PROPLAN e outros órgãos com respeito à sustentabilidade do instituto 79 
dentro dessa modelagem, para evitar gastos desnecessários ao erário; - Enviar o processo à 80 
PROPLAN para efetuarem-se os estudos macro-econômicos sobre os ajustes organogramáticos 81 
e orçamentários para absorção em caráter permanente do campus avançado como órgão 82 
independente, para que sequencialmente se providencie a mudança estatutária e regimental”. 83 
Não havendo discussão, o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado por 84 
unanimidade. Neste momento a presidência da sessão é assumida pelo Vice-Reitor, Professor 85 
Doutor Rogério Andrade Mulinari. 04) Processo com pedido de vista nº 033265/2007-09 – 86 

Proposta do Centro de Línguas para isenção de taxas para alunos de universidade 87 
estrangeiras Relatora original, Conselheira Marinez da Silva e relatora de vista, Conselheira 88 
Maria Tarcisa Silva Bega. A Conselheira Norma da Luz Ferrarini, procedeu a leitura do parecer 89 
de vista lavrado nos seguintes termos: “1 – Somos de parecer FAVORÀVEL que a UFPR, 90 
através da PROPLAN, realize os pagamentos das despesas realizadas pelo CELIN (matrículas) 91 
dos alunos de Português como Língua Estrangeira, intercambistas amparados pelos acordos 92 



e/ou convênios assinados pela Instituição e indicados pela UIMA/ARI, dos anos de 2007 e 2008. 93 
2 – Que a ARI e PROGRAD indique, com a maior brevidade, o montante de alunos a serem 94 
atendidos pelo CELIN, para o ano de 2009, para que a PROPLAN possa planejar os gastos e 95 
forma de desembolso dos recursos destinados à Mobilidade Acadêmica aprovados para 2009. 3 96 
– Que passe a fazer parte da peça orçamentária de 2010 em diante a destinação clara de 97 
recursos para Mobilidade acadêmica, seja docente ou discente”. A relatora original acompanhou 98 
o parecer da relatora de vista. Em discussão, o Presidente observou que no parecer da 99 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega, além do objeto referente a isenção de taxas, foram 100 
colocadas outras questões que inclusive já avançaram em relação a ações que vinham sendo 101 
desencadeadas pela administração central. Frente ao exposto o processo foi encaminhado à 102 
PROPLAN para a incorporação destas informações. 05) Processo nº 066407/2009-78 – 103 

Questionamento do Setor de Ciências da Terra sobre percentagem de vagas para Professor 104 
Titular na UFPR – Resolução nº 52/94-CA. Deste processo foi solicitada vista pelo 105 
Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, por deferência a um pedido do Setor de Ciências 106 
Jurídicas cuja relatoria ficará a cargo daquele Setor. Encerrada a pauta e nada mais havendo a 107 
tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, 108 
Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 109 


